

Conseil de quartier Sorbonne

Jeudi 25 avril 2024, 18h00 à 20h30

Mairie du 5^e arrondissement, 21 Place du Panthéon

Salle Pierrotet

En présence de:

Benjamin ISARE, Adjoint à la Maire

Marie-Christine LEMARDELEY, Conseillère de Paris

Anne BIRABEN, Conseillère de Paris

Laurence LEAGEAY, Directrice Générale Adjointe des Services, Mairie du 5^e

Les Conseillers de quartier : René BERTHIER, Isabelle De VILLECHABROLLE, Philippe GLUZMAN, Christine DIDIER, François ANDRY, FAVARD Anne-Sophie, Eve LOZAHIC, Ekatrina MAC FARLANE, MALZOPPI Jean Baptiste, Francine MEYER, Loan NGUYEN, POITAU Olivia, VIANNA SANTOS Eliana, Olivier OLD, Lionel MAJESTE-LARROUY, Dominique GUY, Laurence DUVIGNEAUD, Jean François BRU.

Ordre du jour et intervenants

- Retour sur la première réunion du Comité local de lutte contre le bruit
 - Laurence DUVIGNEAUD, Conseillère de quartier Sorbonne
- Campagne de sensibilisation sur le tri des biodéchets
 - Jean-François BRU, Conseiller de quartier Sorbonne
- Organisation de la fête des quartiers
 - Conseiller de quartier Sorbonne
- Point budget participatif
 - Benjamin ISARE, Adjoint à la maire du 5^e
- Point sur la gouvernance du Conseil de quartier Sorbonne
 - Jean François BRU, Conseiller de quartier Sorbonne
- Questions diverses

Benjamin ISARE, ouvre la séance à 18h, accueille le public et remercie les différents intervenants de leur présence. Il rappelle les différents points à l'ordre du jour.

Retour sur la première réunion du Comité local de lutte contre le bruit

Benjamin ISARE, rappelle que le comité a pour vocation d'identifier les sources principales du bruit dans le quartier ; Lors de cette première réunion les nuisances provenant de la circulation automobile, du ramassage des poubelles (responsabilité de la DPE), des attroupements sur la place du Panthéon, de l'utilisation des amplificateurs et des camions de livraisons. Il précise que pour l'instant rien n'est prévu pour la rénovation de la chaussée qui pourrait réduire le bruit du passage des véhicules. Il indique néanmoins que la police, municipale et nationale, fait un gros effort d'information et de prévention contre le bruit avec des campagnes ciblées. Il devrait cette année, y avoir moins de nuisances sonores sur les quais bas de la Seine grâce aux limitations d'accès dues aux Jeux olympiques.

Laurence DUVIGNEAUD indique que le comité dépose un projet dans le cadre du budget participatif pour l'installation de deux capteurs de bruit dans le quartier Sorbonne pour mesurer le niveau sonore :

- 1) De la circulation des véhicules : à l'angle Rue des écoles et Bd St Michel.
- 2) Des établissements et bars : place Jacqueline de Romilly

Elle ajoute que certains Conseillers de quartier Sorbonne font partie de l'association « Ras le bruit Paris 5^{ème} ».

Campagne de sensibilisation sur le tri des biodéchets

Jean-François BRU et *François ANDRY* indiquent que la campagne de sensibilisation s'est très bien déroulée sur les 3 marchés : Maubert, Monge et Port-Royal lors de laquelle ils ont eu l'opportunité de discuter avec environ 250 personnes en distribuant le tract associé. Un rapport détaillé a été envoyé par Jean-François à la Mairie. Une des demandes des riverains est d'avoir à disposition d'autres zones de collecte et notamment sur la place Jussieu, vers le Jardin des Plantes, vers le Panthéon, sur les rues Gay Lussac et Claude Bernard. Une nouvelle campagne est en vue avec des animations et des groupes de travail dédiés. Une rencontre avec la chargée de communication de la DPE serait souhaitable afin de lui transmettre les doléances recueillis. Possibilité de transmettre des informations aux élèves éco-délégués à étudier.

Marie-Christine LEMARDELEY précise que ces informations sont normalement intégrées au collège dans la formation des éco-délégués.

Benjamin ISARE annonce que de nouvelles poubelles devraient être installées ainsi que les 4èmes modules sur les espaces trilib'.

Organisation de la fête des quartiers

Cet évènement aura lieu le 20 septembre 2024 aux Arènes de Lutèce de 17h00 à 20h30.

Dominique GUY fait remarquer que l'heure de fin est trop tôt, les habitants qui travaillent, parfois loin, seront découragés d'y assister. Elle demande à la Mairie s'il est possible d'avoir une heure de plus pour la fin de cet évènement. *Benjamin Isare* se charge d'étudier la possibilité.

Un budget de 2600 € maximum a été proposé par chaque autre quartier. La même somme est proposée par le quartier Sorbonne et la motion est mise au vote : adoptée à 7 voix pour, 6 absentions et 2 voix contre.

Zeina MRAD suggère de modifier le tract de présentation de la fête de quartier, en y indiquant le détail des activités qui auront lieu à cette occasion. *Benjamin Isare* et *Marie-Christine Lemardeley* rappellent qu'il faut respecter la charte graphique de la mairie du 5^{ème} ainsi que celle de Paris pour ce tract.

Laurence DUVIGNEAUD souhaite créer un logo pour le conseil de quartier Sorbonne.

Benjamin ISARE et *Marie-Christine LEMARDELEY* confirment l'impossibilité de créer un logo spécifique pour le quartier Sorbonne.

Jean-François BRU rappelle qu'un Conseil de quartier n'est ni une société, ni un parti politique, ni une association. Il rappelle que le conseil de quartier est une structure de volontaires qui joue le rôle de médiation et de relais entre la Mairie et les habitants du quartier.

Philippe GLUZMAN suggère d'utiliser le journal du 5ème comme support pour décrire les activités des Conseils de quartier.

Point budget participatif

Benjamin ISARE revient sur les projets lauréats des années 2022 et 2023. Il indique que certains projets des écoles seront livrés vers fin 2024. Le projet de restauration des fontaines est en cours de réalisation alors que celui des églises est en phase études. Le projet des arceaux à vélo est en phase d'étude aussi mais on prévoit l'installation avant l'été 2024. Concernant le budget participatif 2024, il précise que 20 projets ont été retenus et seront discutés lors de la commission ad hoc qui se tiendra le 23 mai prochain.

Benjamin ISARE propose de voter la motion de modification de la fontaine Wallace située rue de l'Estrapade qui consiste à installer un bouton poussoir pour éviter l'eau perdue ainsi qu'un brumisateur pour un coût de 2 530€. La motion a été adoptée à l'unanimité.

Point sur la gouvernance du Conseil de quartier Sorbonne

Jean-François BRU indique qu'il reste à préciser la gouvernance du CDQ dans le règlement intérieur adopté en février dernier: modalités du choix du secrétariat (cooptation, élection), modalités des prises de décisions (qui décide de quoi? à la majorité? par consensus?).

Dominique GUY reconnaît que, malgré un certain dynamisme, il y a eu des dysfonctionnements ces derniers mois notamment sur l'information, les comptes rendus de réunions, les jours et heures de réunions, les rôles du secrétariat, ce qui ne favorise pas la présence des Conseillers aux différentes réunions internes. Il est prévu de faire bientôt une réunion interne des Conseillers pour tout mettre à plat et repartir sur de meilleures bases.

Questions diverses :

- *Jean-François Bru* : sur les 420 € de l'action menée sur les bio-déchets, 136 € ont déjà été utilisés. Est-ce que le solde est disponible? Réponse de Benjamin Isare : Oui.

- *Dominique Guy* : qu'a prévu la Mairie du 5ème pour faire connaître le Code de la rue adopté au Conseil de Paris en juillet 2023 ? Réponse de Benjamin Isare : c'est un projet porté par la Mairie de Paris, on le trouve sur le site de la mairie de Paris. À l'issue du conseil de quartier il a été vérifié que les flyers sont bien disponibles à l'accueil de la mairie.

- *Christine Didier + Francois Andry* : Les voitures roulent souvent trop vite rue Valette et rue de la Montagne Sainte Genevieve et représentent un danger pour nos enfants. Quelles sont les actions menées dans ce domaine? Réponse de Benjamin Isare : La police municipale a déjà mené des campagnes de prévention de 4 semaines (2 semaines d'information + 2 semaines de verbalisation) dans d'autres rues. Ceci a eu un effet positif sur la circulation. Il est demandé à la Police Municipale de faire un contrôle de vitesse à cet endroit.

- *Dominique Guy* mentionne un problème avec la barrière de la rue aux écoles, rue du Sommerard : L'un des poteaux interdisant l'accès aux véhicules a été scié, elle l'a signalé à "Dans ma rue" il y a un mois, il n'est pas encore réparé.

- *Laurence Duvigneaud* signale un nouveau panneau publicitaire square Samuel Patty plutôt disgracieux.

- Une question sur le bilan de l'aménagement de JC Decaux - Benjamin Isare : La réalisation de ce projet donne un résultat plutôt réussi.

- *Dominique Guy* demande à nouveau des bancs dans le quartier, pourquoi pas dans les rues aux Écoles? Benjamin Isare : pas de vocation pour des assises dans ces rues, ailleurs ça va créer des nuisances.

- Problématique des toilettes sur l'espace public pendant les JO

Laurence LEGEAY indique que 30 toilettes mobiles + 16 toilettes handicapés + 100 autres toilettes seront installées entre Austerlitz et St Michel pendant quelques jours pour la parade des JO. Ils seront retirés après l'ouverture des Jeux sur la Seine. Toutefois 5 toilettes fixes resteront au niveau du parc Gymnase Lucien Gaudin.

La séance est levée à 20h25